

Fecha: 03-09-2024 Medio: Diario El Cóndor DIARIO EL CONDOR Supl.:

Noticia general Título: Muestra de Chilenidad y Recuperación Patrimonial en Isla de Yáquil

Pág.: 5 Cm2: 313,0 500 Tiraje: Lectoría: 1.500 Favorabilidad:

No Definida

Muestra de Chilenidad y Recuperación Patrimonial en Isla de Yáquil

Por Manuel R. Pacheco Vargas

I pasado domingo 1 de septiembre, se realizó en Isla de Yáquil, la II Fonda Familiar "Bienvenido Septiembre" en torno a la iglesia del Sagrado Corazón de esta pintoresca localidad cercana a Santa Cruz, que contemplaba una variada muestra de diferentes actividades que dan vida a la comunidad yaquilina, se inició con una misa a la Chilena amenizada por un conjunto de la zona y celebrada con un templo repleto de fieles, que entre otras ceremonias tradicionales, se realizó la bendición de las banderas chilenas, como es su tradición. Siguiendo con la programación, hubo una muestra Folclórica, además de una considerable cantidad de puestos que exhibían en la explanada de la parroquia, comidas típicas, artesanía muy variada, además de juegos infantiles, terminando por la tarde, con La Cata del Vino de Misa y los vinos que representan a la Viña Picaflor.

Previo al inicio de las actividades en la parroquia, se realizó un Vino de Honor en el Hotel Raíces de Colchagua ubicado frente al templo, donde en un ambientación típica del siglo XIX se presentó la restauración realizada en esta exce-



lente construcción de estilo arquitectónico antiguo por sus actuales dueños la familia Toledo Contreras, que disertaron, que esta propiedad fue adquirida por sus bisabuelos y en poder del abogado Aquiles Toledo, dejó un mandato, el que a su fallecimiento se mantuviera tanto el patrimonio como su actual arquitectura, como un patrimonio de los colchagüinos, cosa que con gran esfuerzo y dedicación en todo sentido, lo está cumpliendo su viuda Soledad Contreras, que junto con sus dos hijos, hacen el esfuerzo en mantener v conservar esta valiosa muestra de la arquitectura del campo chileno de antaño. Respecto a la rentabilidad en torno a lo turístico muy difícil de lograr menos en los momentos socioeconómicos de la actualidad. En consecuencia, sólo con recursos propios se mantiene en excelentes condiciones, estando disponibles para eventos y estadías de quienes deseen tener un ambiente propicio para actividades vacacionales o de negocios.

Dentro de esta simple pero significativa y agradable ceremonia, tuvimos la alocución de diferentes personas, liderada por el gerente de La Red del Vino, Rodrigo Valenzuela, la historiadora local Amanda Zavalla Sánchez, líder del movimiento "Mujeres Libres de Colchagua" y



"Clan equidad de género", la presidenta de la Cámara de Comercio de Santa Cruz, Magali Tapia G. del representante local conocedor de la producción del vino y su interesante historia, Sergio Zavalla Parraguez, quien hizo notables alcances referente a la cultura del vino y su valor patrimonial, su verdadero sentido de la conservación, y también hizo uso de la palabra, un representante de la prensa local.

Honraron con su pre-

sencia este emotivo acto. la Representante de Vinos Picaflor, y dos trabajadores que estuvieron en los comienzos de la producción del vino de misa. Dentro de los datos más notables entregados destaca el hecho que el Vino de Misa, fue el primero en Chile en obtener la certificación D. O. (Denominación de Origen), lo que lo distingue entre sus pares.

"Sabiduría es saber distinguir entre el bien y el mal"